



N^o 113

Le 24 mai 1990

LE MINISTRE CANADIEN DU COMMERCE EXTÉRIEUR DIRIGERA UNE MISSION COMMERCIALE EN FINLANDE

Le ministre du Commerce extérieur, John C. Crosbie, dirigera une mission commerciale qui séjournera en Finlande du 26 au 29 mai 1990 pour promouvoir les échanges et encourager le resserrement des liens économiques entre le Canada et ce pays. Le ministre sera à la tête d'une délégation de onze dirigeants d'entreprises canadiennes qui ont un intérêt particulier pour la région.

M. Crosbie rencontrera le ministre finlandais du Commerce extérieur, Pertti Salolainen, pour discuter de questions relatives aux échanges bilatéraux et multilatéraux. Les deux ministres signeront un accord sur la double imposition et un accord sur les services aériens en vue de rapprocher les deux pays. En outre, il y aura échange de lettres concernant la coopération dans les domaines des sciences et de la technologie.

"Je me réjouis à la perspective de rencontrer mon homologue en Finlande, d'autant que nos deux pays entretiennent depuis longtemps des relations de travail dans des organismes internationaux, comme les Nations Unies et la CSCE, et que, plus récemment, nous nous sommes pris du même souci pour l'environnement arctique", a dit M. Crosbie. "En tant que voisins du Nord, nous avons beaucoup en commun, car nous partageons un climat, une géographie et des ressources économiques semblables. Notre commerce bilatéral a connu une croissance constante au cours des dernières années."

Les entreprises associées à la mission commerciale, qui a été organisée par Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada dans le cadre de son programme d'expansion du commerce extérieur, représentent des secteurs où s'offrent d'importants débouchés, notamment les techniques de protection de l'environnement, les télécommunications, la foresterie et les produits agricoles.

Les sociétés canadiennes qui participent à la mission sont les suivantes :

CANSTAR SPORTS GROUP INC.
COMP ENG SERV LTD.
COMPUSULT LTD.
DEAN WITTER REYNOLDS (CANADA) INC.
FITZWRIGHT COMPANY LTD.
INSTRUMAR LTD.
LOGO COMPUTER SYSTEM INC.
MACDONALD DETTWILER
NYGARD INTERNATIONAL
THE AUSTIN COMPANY LTD.
TRI-STAR INDUSTRIES LTD.

Pour de plus amples renseignements, les médias peuvent contacter:

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874

**CANADA-FINLANDE: RELATIONS COMMERCIALES ET ÉCONOMIQUES
DOCUMENT D'INFORMATION POUR LES MÉDIAS**

La Finlande est l'une des nations les plus prospères d'Europe. Tout en restant fidèle à sa politique de neutralité, ce pays entretient d'étroites relations économiques avec l'Est et l'Ouest.

Démocratie à économie du marché, la Finlande est l'un des plus grands pays d'Europe et aussi l'un des moins peuplés.

Les relations économiques entre le Canada et la Finlande se sont progressivement intensifiées ces dernières années, et le volume total des échanges commerciaux a augmenté. Le Canada est aujourd'hui l'un des pays qui attire le plus d'investissements finlandais à l'étranger. Il s'est classé cinquième en 1989. Les compagnies finlandaises tiennent une place de plus en plus importante dans l'économie canadienne. Elles sont plus de 90, qui emploient au total plus de 6 000 Canadiens.

Les exportations du Canada à destination de la Finlande ont augmenté de 35 % en 1989, pour passer, selon les statistiques finlandaises, à 255 millions de dollars canadiens. Elles se composent principalement de minerai de zinc, de pâte de bois et d'un choix de plus en plus grand de produits finis et de produits alimentaires.

Les exportations de la Finlande à destination du Canada ont augmenté de 22 % pour passer à 375 millions de dollars canadiens en 1989. Elles se composent de papier, de machines pour la transformation du bois et la fabrication de papier, d'acier inoxydable et de produits finis.

Cela fait douze années consécutives que l'économie finlandaise croît à un taux moyen annuel de 3,8 pour cent. Ce fait, combiné aux relations spéciales que la Finlande entretient avec l'URSS et les pays de l'Europe de l'Est et de l'Europe centrale, font de ce pays un excellent marché d'exportation.

En ce qui concerne le Canada, il existe en Finlande des débouchés à l'exportation dans les secteurs des communications, de l'informatique, des produits halieutiques, agricoles et alimentaires, des produits de consommation et de défense. Les possibilités pour les exportateurs canadiens de travailler avec des firmes finlandaises pour la réalisation de ventes à l'Union soviétique sont bonnes.

Pays de l'OCDE très innovateur, doté d'une technologie de calibre mondial dans les domaines forestier, de la construction navale, des métaux, des télécommunications, de l'électronique, de l'informatique, des biens de consommation, et de la construction, le bien-être économique de la Finlande dépend de ce qu'elle se tienne au fait du progrès. Sa similarité avec l'économie canadienne a suscité un désir réel de la part de ce pays d'étendre ses liens avec le Canada dans le domaine de la coopération scientifique et technologique.